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Schriftliche Anfrage von Julian Croci (Grüne) und Oliver Kellner (Grüne) zur Halballee
Grüzenstrasse und zu Baumpatenschaften
GR Geschäft Nr. 33/2021 zur Beantwortung

Ausgangslage

Die Gemeinderäte Julian Croci (Grüne) und Oliver Kellner (Grüne) haben am 29. Mär22021 nachfol-
gende, schriftliche Anfrage eingereicht:

<Schriftliche Anfrage zur Halballee Grüzensfrasse und zu Baum-Patenschaften

Entlang der Südosf-Seite der Grüzenstrasse befindet sich auf der gesamten Sfrassen/änge eine
Baumreihe. ln den letzten Jahren wurden nach und nach einzelne Bäume in dieser Reihe gefällt und
nicht mehr ersetzt. Vor kurzem wurde zudem auf der Höhe des Schulhauses Grüze eln grosses
Stück der Halballee gerodet, vermutlich in Zusammenhang mit dem Neubau des Grüze 5.

Die Baumscheiben (also der eingefasste, nicht geteerte Bereich um den Baum) sind derzeit mit
Pflastersteinen versiegelt, was das Wurzelwachstum hemmt und die Gesundheit der Bäume
beeinträchtigt.

Wir bitten um die Beantwortung folgender Fragen

Beabsichtigt der Stadtrat, die Halballee wieder instand zu setzen und die Lücken mit Neupflan-
zungen zu füllen?
Wenn nein, warum nicht?
Wäre der Stadtrat bereit, die Pflasterung der Baumscheiben im Rahmen einer solchen lnstand-
setzung zu entfernen, um das Wurzelwachstum der Bäume zu stärken?
Wenn nein, warum nicht?
ln einigen Städten gibt es "Baum-Patenschaften": Anwohner*innen halten die Baumscheibe sau-
ber, Wässern bei besonderer Trockenheit oder bepflanzen sogar die Baumscheiben. lst der
Stadtrat bereit, die Einführung solcher Baum-Patenschaften für Dübendort zu prüfen?
Wenn nein, warum nicht?

Wir danken für die sorgfältige Beantwortung unserer Fragen.l

Erwägungen

Der Stadtrat hat schriftliche Anfragen gestützt auf Art. 53 der Geschäftsordnung des Gemeinderates
Dübendorf innert zwei Monaten nach der Zustellung, d. h. im vorliegenden Fall bis spätestens 30. Mai
2021, schriftlich zu beantworten.
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Beschluss

Die schriftliche Anfrage von Julian Croci und Oliver Kellner wird wie folgt beantwortet:

Alle Bäume und Grünanlagen in der Stadt Dübendorf, wie auch die Baumreihe in der Grüzenstrasse,
prägen das Strassen- und Stadtbild und sind zudem wichtig als Schattenspender und für das Stadt-
klima uvm. Wie richtig festgestellt wurde, mussten kürzlich krankheitshalber Eschen sowie aus sicher-
heitstechnischen Gründen (SturmJSchneebruch) einige Bäume entfernt werden, nicht im Zusammen-
hang mit dem Neubau des Schulhauses.

Frage 1: Beabsichtigt der Stadtrat, die Halballee wieder instand zu setzen und die Lücken mit
N e u pfl anzu nge n zu fü lle n?

Ja. Mit Beschluss Nr. 21-158 vom 22. April2021 wurde vom Stadtrat ein Projektierungs-
kredit für die Sanierung der Grüzenstrasse (Abschnitt Wil- bis Alte Oberdorfstrasse) ge-
nehmigt. Der auf der Südseite liegende Gehweg ist heute mit einer Baumreihe ausgestat-
tet. lm Rahmen dieses Projektes sind die Bäume, wenn möglich als Bestand oder Ersatz-
pflanzung, in die Gestaltung des Strassenraums miteinzubeziehen. Die Bauausführung ist
für die Jahre 2022 I 2023 vorgesehen.

Frage 2: Wenn nein, warum nicht?

Siehe Antwort zu Frage 1

Frage 3: Wäre der Stadtrat bereit, die Pflasterung der Baumscheiben im Rahmen einer solchen
lnstandsetzung zu entfernen, um das Wurzelwachstum der Bäume zu stärken?

Ja. lm Rahmen der erwähnten Strassenraumgestaltung werden auch Möglichkeiten zur
Verbesserung des Baumwurzelschutzes geprüft und umgesetzt.

Frage 4: Wenn nein, warum nicht?

Siehe Antwort zu Frage 3

Frage 5: ln einigen Städten gibf es "Baum-Patenschaften": Anwohner*innen halten die Baum-
scheibe saLtber, Wässern bei besonderer Trockenheit oder bepflanzen sogar die Baum-
scheiben. lst der Stadtrat bereit, die Einführung solcher Baum-Patenschaften für Düben-
dort zu prüfen?

Nein
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Frage 6: Wenn nein, warum nicht?

Die Stadtgärtnerei kümmert sich umfassend um die Bäume der Stadt Dübendorf (Wald
ausgenommen). Der Stadtrat anerkennt die Überlegungen und die Beweggründe einer
Baumpatenschaft, beurteilt jedoch diese im Siedlungsgebiet als nicht zielführend und sieht
davon ab.

Die Stadt Dübendorf unterstützt bereits das Projekt <deinbaum>. Ziel des Projekts ist die
Erhaltung von ökologisch bedeutsamen Bäumen im Wald mittels Patenschaften. lm Dü-
bendorfer Wald sind mehrere Dutzend solcher Bäume in ein lnventar aufgenommen wor-
den (www.deinbaum.ch). Via diese Website kann eine Patenschaft für einen Baum abge-
schlossen werden.
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